

Guía Familiar de la Sesión Legislativa de Nuevo México 2026

Actualizado el 20 de enero de 2026

Por Qué Importa Esta Guía

Cada enero, las y los legisladores de Nuevo México se reúnen en Santa Fe para la sesión legislativa. Durante la sesión, se crean leyes nuevas y se decide cómo se gastan los fondos del estado. Estas decisiones pueden afectar los programas de la primera infancia ahora y en el futuro.

Esta guía ayuda a las familias a entender: qué es la sesión legislativa y por qué importa; cómo un proyecto de ley se convierte en ley; cómo las familias pueden participar y hacer escuchar su voz; y en qué temas de la primera infancia está trabajando ECECD este año.

Para Quién Es Esta Guía

Esta guía está escrita para familias y personas de la comunidad que se preocupan por las niñas y los niños pequeños en Nuevo México. Su voz importa. Las decisiones de los legisladores afectan a las familias en todo el estado.

Cómo Funciona la Sesión Legislativa de Nuevo México

Al inicio de cada año, las y los líderes electos de Nuevo México se reúnen en el Capitolio Estatal, conocido como el Roundhouse. Trabajan en dos cámaras: la Cámara de Representantes y el Senado.

Existen dos tipos de sesiones regulares: sesiones de 60 días en años impares y sesiones de 30 días en años pares, que se enfocan principalmente en el presupuesto estatal y en temas específicos solicitados por la Gobernadora o el Gobernador.

Cómo un Proyecto de Ley se Convierte en Ley

- Un proyecto de ley se presenta en la Cámara de Representantes o en el Senado.
- El proyecto se revisa en comités, donde se discute y se vota.
- Si se aprueba, el proyecto se debate y se vota en el pleno.
- Luego pasa a la otra cámara para repetir el proceso.
- Si ambas cámaras lo aprueban, el Gobernador o la Gobernadora puede firmarlo o vetarlo.

Cómo Pueden Participar las Familias

Todas las sesiones y reuniones legislativas están abiertas al público. Las familias pueden asistir en persona o verlas en línea en nmlegis.gov. También pueden comunicarse con sus legisladores por teléfono o correo electrónico para compartir sus experiencias.

Las familias están invitadas a asistir al Día de la Primera Infancia en el Capitolio de 10 a.m. a 3 p.m. el sábado 14 de febrero. Es un evento acogedor y familiar en el Capitolio Estatal.

Por Qué Importa el Cuidado Infantil Universal en Nuevo México

Nuevo México se convirtió en el primer estado del país en ofrecer cuidado infantil universal sin costo el 1 de noviembre de 2025. Esta inversión histórica fortalece a las familias, al personal de la primera infancia y a la economía del estado.

Resumen: Requisito de Zonificación para el Cuidado Infantil

Esta política elimina barreras que dificultan abrir o ampliar programas de cuidado infantil, especialmente los programas en el hogar, mediante reglas claras y consistentes en todo el estado.

Resumen: Incentivo Fiscal para Donaciones al Cuidado Infantil

Esta política permite que personas y empresas reciban créditos fiscales por donar a programas de cuidado infantil con licencia, ayudando a los proveedores a recaudar fondos para materiales, capacitación y expansión.